

ESTUDIOS DEL TRABAJO CON ENFOQUE DE GÉNERO EN LAS UNIDADES ECONÓMICAS BÁSICAS DE LA EMPRESA AVÍCOLA DE LAS TUNAS EN EL MUNICIPIO MAJIBACOA.

Ing. Mirialis Molina Espinosa, MSc. Gustavo Mola Fernández.

Universidad de Las Tunas, Cuba. mirialisme@ult.edu.cu

Universidad de Las Tunas, Cuba. mola@ult.edu.cu

La necesidad de conocer los factores en el ambiente laboral que afectan el bienestar de las trabajadoras de las Unidades Económicas Básicas Avícolas del municipio Majibacoa en la provincia Las Tunas, pertenecientes a la Empresa Avícola de Las Tunas, para desarrollar un programa de mejora es el objetivo de la investigación. En estas unidades el 85 % de la fuerza de trabajo es femenina, la edad promedio excede los 40 años, el nivel de escolaridad medio es noveno grado. La satisfacción laboral, el liderazgo y cohesión grupal, la seguridad y salud en el trabajo, los factores ergonómicos, los estudios de tiempo y movimientos así como el servicio al puesto de trabajo forman parte de la información obtenidas partir del arsenal de técnicas y herramientas empleadas. Existen factores de tipo organizacional, ergonómicos y ambientales, que afectan el bienestar de las trabajadoras. Se propone un programa de mejora que involucra a la empresa, la universidad y las organizaciones del territorio.

Palabras clave: Género, Estudio del Trabajo, Ambiente Laboral.